



1863

### Une équipe dynamique

Le 9 février 1863, lorsqu'elle nomme une commission pour examiner le projet de comités de secours aux militaires blessés, la Société genevoise d'utilité publique n'est guère motivée, car ce domaine lui paraît éloigné de ses activités traditionnelles.

Aussi ne faut-il pas s'étonner que les cinq membres de cette commission se constituent en Comité international pour leur première séance le 17 février.

- Un chirurgien de guerre : **Louis Appia**, 1818-1898, cherche à améliorer les soins aux militaires blessés, probablement quinze ans avant ses collègues.
- Un général : **Guillaume Henri Dufour**, 1793-1875, apporte la caution des militaires.
- Un créateur : **Henry Dunant**, 1828 - 1910, invente la recette de l'humanitaire planétaire.
- Un médecin : **Théodore Maunoir**, 1806 - 1869, apporte sa connaissance du monde anglo-saxon.
- Un juriste : **Gustave Moynier**, 1826-1910, vient de trouver ici sa vocation philanthropique.



## Une contribution professionnelle

De 1863 à 1898, Louis Appia apporte au CICR ses compétences de médecin et son ouverture de philanthrope. Il succède à Henry Dunant comme secrétaire.

Sa connaissance de l'Allemagne, où il a vécu trente ans, lui permet de servir de lien avec le monde germanophone. Il organise un concours sur les premiers secours. Il participe à toutes les Conférences internationales. Il s'emploie à susciter l'adhésion de l'Egypte et des Etats-Unis. Il ouvre de nouveaux champs d'action : l'hygiène sociale et l'urgentisme.



Badge d'accès à la Conférence de 1888